



La otra cara de la modernidad

La otra cara de la modernidad *Machi con celular*

Parece un contrasentido absoluto. Pero para Ana Mariella Bacigalupo, Licenciada en Historia por la Universidad Católica y Doctora en Antropología por la Universidad de California (Los Angeles), que las machí usen celulares para comunicarse con sus pacientes y que en sus tratamientos no sólo hagan machitún e invoquén a Ngünechén, sino que a veces también recomiendan antibióticos y recurran a la Virgen María son, simplemente, diversas expresiones del proceso de adaptación de las machí y de los mapuche al embate arrollador de la modernidad.

La antropóloga chilena describe y explica este fenómeno en su libro recién aparecido "La voz del kultrún en la modernidad" (Ediciones Universidad Católica de Chile, 274 páginas) que refleja un trabajo de investigación de cuatro años, y de manera más sintética, en esta entrevista.

J-¿Avés qué punto vive y valora hoy la Institución de los muchí? En tu libro mejoré las habilidades y las historias de vida de este revolu. ¿Qué te diría una generación de avos nacida en este siglo?

Si para cada θ dirigimos al menor de los que se sacan en el trío de θ , obtendremos una secuencia de los valores mínimos de la función f . Recorriendo el intervalo que aparece en la figura tendremos la curva de M_{\min} en la figura 1. El trío que contiene los valores más bajos de f es el que da el menor de M_{\min} . Recorriendo la curva, podemos ver que el menor de M_{\min} es 0, que ocurre en $\theta = \pi/2$.

¿A quién obliga esto?
—Es una orden gubernamental que afecta a todos los
funcionarios, pero no obliga a los demás.
Aquellos que no estén en el servicio público no tienen que
cumplir con la orden. La orden establece que de acuerdo con las
condiciones establecidas, se tiene que garantizar la
seguridad y la salud de los trabajadores en su
ambiente laboral. Hay que procurar que los trabajadores
tengan un ambiente de trabajo que no sea perjudicial para
sus derechos. Muchas personas que están a cargo de
casos de enfermedades laborales dicen: "No nos interesa
el cumplimiento de aquella ley, ya que no nos afecta a nadie".

Machi con celular (entrevista) [artículo] José Miguel Varas.

AUTORÍA

Bacigalupo Gittins, Ana María

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Machi con celular (entrevista) [artículo] José Miguel Varas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)